



que favorable, no es dudoso que la cose ha del año próximo ha de ser tan buena como la última, por aquello de que trigo bien sembrado está medio recolectado, y aguas en febrero buen trigo y mejor centeno.

La Izquierda Dinástica dice que la conducta reciente del Progreso en los asuntos de la izquierda solo puede aprovechar a los conservadores.

Lo mismo dice el Progreso de la conducta de los confidados de la izquierda.

Lo mismo han dicho durante tres años todos los liberales unos de otros, á saber: que la conducta de los otros y de los unos solo podía aprovechar á los conservadores. Y luego se extrañaban de que hubieran venido á ser conservadores.

(Palabras de un monárquico liberal y reformista.)

De un día á otro saldrá para Avila nuestro apreciable amigo D. José Palacios, nombrado recientemente delegado de Hacienda en dicha provincia.

Mañana obsequiará S. M. el rey á varias personas distinguidas con una cacería en la Casa de Campo.

Esta mañana ha estado en Palacio, á presentar sus respetos al rey, el ex-ministro de Gracia y Justicia Sr. Linares Rivas.

Los fusionistas más afectos al Sr. Sagasta muestran radicalmente contrarios á todo movimiento de inteligencia con las fracciones liberales, ni para llegar á él ha de modificarse en lo más mínimo el programa sustentado por la fusión.

El Sr. Sagasta mantiene con gran energía que, sean cualesquiera las eventualidades del porvenir, el partido fusionista no debe tomar iniciativas para entablar arreglos, ni entrar en ellos alterando los puntos capitales que se refieren al sufragio universal y á la revisión.

Así lo dice el Imparcial.

CRONICA GENERAL. — Puede decirse, con bastante exactitud, que en los momentos presentes la Europa entera baila.

De París como de Constantinopla, de San Petersburgo como de Florencia, recibimos noticias, viéndolo por ellas que en todas partes la temporada de carnaval se presenta alegre y animada.

En San Petersburgo, á pesar de la situación del país, de los nihilistas, y de causas no ignoradas por nadie, el emperador ha dado últimamente dos magníficos saraos en el Palacio de Invierno.

El primero se verificó el 28 de enero, y más de tres mil convidados llenaban el vasto y rico salón llamado de Nicolás, sin duda porque fué construido durante el reinado del abuelo del actual monarca.

Iluminado á giorno y adornado con una gran cantidad de camelias, ofrecía una perspectiva deslumbradora.

Segun costumbre, el baile principió con la zolonesa de la ópera La vida por el Cesar.

Otra costumbre hay también en la corte del imperio moscovita: el emperador y la emperatriz dan tres vueltas por el salón, llevando del brazo tres damas distintas: en la primera iba S. M. con su augusta esposa; en la segunda con lady Thornton, mujer del embajador de la Gran Bretaña; mientras la emperatriz habia tomado por caballero al baron Schweintz, embajador de Alemania.

En la tercera vuelta el soberano dió el paseo en compañía de Mad. Appert, consorte del embajador de Francia, y la zarina con Chakir bajá, representante de Turquía.

Una cena suntuosa puso fin á la fiesta en el salón de las armaduras.

Otra particularidad de este baile fué que durante él se hizo la presentación á sus majestades imperiales del conde Herberto de Bismarck, hijo del famoso canceller.

El segundo baile de la corte tuvo lugar el 1.º de febrero en el propio palacio, pero en

el salón de conciertos; siendo tan brillante como el anterior, aunque se habia convidado menos gente: solo 780 personas. Sirvióse la cena en el salón y ante-salón Nicolás, bajo una bóveda de palmeras entrelazadas. El baile se prolongó hasta las dos y media de la madrugada, cosa poco comun en las naciones del Norte, donde terminan tales reuniones generalmente temprano. La persona que me escribe desde la capital de Rusia añade que el conde Greppi, tan estimado en Madrid, ha sido acogido allí con singular aprecio y consideración, y que en cuanto termine las presentaciones oficiales celebrará una recepción en la embajada de Italia.

En Constantinopla el cuerpo diplomático combina los placeres con la caridad. El embajador de Rusia, Nelidoff, prestó su palacio para que en él se verificase una función de cuadros vivos, á beneficio de las víctimas de Husskain, la cual se celebró el 6 del actual.

Tomó parte en ella toda la parte jóven de la colonia extranjera, y en el quinto cuadro, que representaba un torero poniendo á los pies de una bella andaluza los trofeos de la lidia, figuraban las dos lindas hijas del conde de Rascon, ministro dimisionario de España cerca del sultan.

Los periódicos franceses é ingleses de Constantinopla hacen entusiastas descripciones del benéfico espectáculo, cuyo producto ha sido considerable.

Hasta ahora habia habido bailes de confianza y de etiqueta; pequeños y grandes: de máscaras, y de disfraz sin careta.

Pero la novedad de este año es el baile de fantasmas.

Una dama inglesa, residente en Florencia, es la autora de idea tan peregrina. La sociedad florentina se vio sorprendida la semana última con las papeletas de convite, á cuyo pie se espesaba que era de rigor el traje de fantasma.

Los invitados criticaron mucho semejante ocurrencia; algunos anunciaron que no asistirían... y sin embargo, no faltó uno siquiera, solicitándose, —áun más, mendigándose— las invitaciones.

Lady Douglas vió, pues, lleno su hotel de orillas del Arno, y la fiesta fué espléndida. A cierta hora las damas se quitaron los ropones blancos en que iban envueltas, y pudieron ostentar sus encantos y sus joyas.

Harán fortuna los bailes de fantasmas.— Todo se puede esperar de la deidad caprichosa que rige y gobierna el mundo, y sobre todo la high life europea.

En París abundan más las comidas que los saraos: en el mundo oficial es únicamente donde se baila, y las recepciones de los ministros se ven sumamente concurridas.

Pero en el faubourg Saint Germain —y aun en el de Saint Honoré,— no comenzarán el movimiento y la vida, sino en el mes de abril, prolongándose hasta despues de disputarse el sport el Premio grande de la ciudad de París en las carreras de caballos que se efectuarán el primero ó segundo domingo de junio.

En Madrid nos hallamos en el período algido de los placeres y de las diversiones. Desde ahora al miércoles de Ceniza para la noche en que no haya una ó varias fiestas más ó menos brillantes.

Mañana domingo dará su primer baile nocturno la condesa de Berlanga de Duero, de que fueron digno prólogo los vespertinos.

El lunes recibirán los marqueses de Molins; el martes los señores Manso de Julio; el miércoles los marqueses de Narros, y los señores de Bañer celebrarán su segundo sarao: el jueves tendrá el suyo, tan deseado por sus amigos, la señora de Bayo; el viernes será el de lady Morier; el sábado el de los marqueses de San Carlos; el domingo, otra vez la condesa de Berlanga; el lunes es la fiesta de los duques de Fernan-Núñez; y el

martes no faltará algo con que terminar el alegre y bullicioso reinado del Carnaval.

ASOMOSO. Con el título de Dominus cobiscum se halla á la venta en todas las librerías de esta corte una variadísima colección de artículos, originales del ilustrado periodista y aplaudido autor cómico D. Miguel Casañ. No está escrito con ridículas galas, sino con lenguaje sencillo y elegante; con esa sátira fina, pero incisiva, que posee como pocos el Sr. Casañ, y con el grabejo especial que caracteriza al fundador y ex-director del Madrid Cómico.

Noticias de ESPECTACULOS: Mañana domingo se verificará en el teatro de Apolo el último concierto de la Union Artística musical, á las dos menos cuarto. Hé aquí el programa:

PRIMERA PARTE. 1.º Overture en do, instrumentada por Espino, Suppl. — 2.º Escenas escenas-a sous le tilleul-b-Final (á petición), Massenet. — 3.º Preludio de Lohengrin, Wagner. — 4.º Bailables de Enrico VIII (primera vez) á Idylle ecossaise b Danse de la Gipsy-c Gigue et final, Saint Saens.

TERCERA PARTE. Overture de Cleopatra (á petición), Maucinelli. — 2.º A andante para violoncello (primera vez), Goldtman-pa Gavota (primera vez), Durán. 3.º Final de la Fantasia Morisca, de Chapí.

La circunstancia de ser este concierto á beneficio del director Sr. Espino, hará que el teatro se halle completamente lleno.

El notable artista y empresario D. Maximino Fernandez ha llegado á Madrid con objeto de contratar artistas para aumentar su excelente compañía de zarzuela, que en la actualidad funciona en Valladolid.

La sociedad Excelsior ha resuelto dar un gran baile extraordinario de máscaras el lunes 18, en el cual serán obsequiadas las señoras con multitud de preciosos regalos, reservándose los de más valia para las que se distinguen por el lujo ó capricho de sus trajes. Sirven para dicho baile los billetes permanentes.

Siiguendo la costumbre establecida en años anteriores, la empresa del teatro de la Zarzuela ha dispuesto que en las tardes del próximo lunes de Carnaval y miércoles de Ceniza, tengan lugar dos grandes bailes de niños, en dicho coliseo, los cuales prometen estar sumamente concurridos y brillantes como estuvieron los del año anterior.

La jóven actriz señorita Adela Garcia esta siendo objeto de muchos y legítimos aplausos en Alicante, donde cautiva al público por su extraordinario entendimiento y sobresalientes dotes para el difícil arte de la escena.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 16 DE FEBRERO.

Cerrada va nuestra edición de provincias, la AGENCIA FARRA nos comunica los siguientes TELGRAMAS:

Paris, 16. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 59-43. Carecen en absoluto de fundamento los rumores que volvieron á circular ayer acerca de la salida del gabinete del ministro de Hacienda Sr. Tirard, y su reemplazo por el Sr. Leon Say.

Es objeto de animadas controversias la gran reforma que la comision de la Cámara trata de introducir en el próximo presupuesto suprimiendo el impuesto sobre el papel, y el derecho sobre los transportes en gran velocidad por los ferro-carriles.

Esto producirá una rebaja de 260 millones de francos, que se sustituyen con varios im-

puestos nuevos y con el aumento de otros que existen.

Por ejemplo, se establece un impuesto de 3 por 100 sobre todas las rentas del Estado, y un descuento de 2 1/2 por 100 sobre los sueldos de todos los empleados, tanto públicos como particulares.

En cuanto á la contribucion territorial, se fija en un 6/52 por 100 sobre la propiedad urbana, y 4/49 por 100 sobre los solares.

Esta reforma, particularmente en la parte relativa al impuesto del 3 por 100 sobre los intereses de la renta francesa, será objeto de animados debates en la Cámara.

El gobierno, por su parte, parece vivamente resuelto á oponerse á ella, á pesar de que hay muchos diputados favorables á dicha medida.

En la sesion de la Cámara continuará esta tarde el debate del proyecto de ley sobre manifestaciones en la via pública, discutiéndose el artículo 2.º

El Cairo, 16. Se cree que el general Ghordí podrá llegar mañana á Khartoum.

Londres, 16. La junta consultiva de guerra es de opinion que parte de las tropas que el gobierno inglés desea al socorro de Tokar, sean enviadas á Khartoum.

El gobierno está estudiando en estos momentos el medio de apoyar materialmente la mision del general Gódon á Khartoum.

La breida egipcia, mandada por oficiales de aquel país, será disuelta y reemplazada por otra brigada compuesta de turcos.

Dice el Liberal que el Sr. Cos-Gayon se propone disminuir en un 20 por 100 el personal de las direcciones.

No es cierto. Segun nuestras noticias, el digno ministro de Hacienda hará las economías que crea prudentes y necesarias en el personal de aquel departamento, pero sin hacer las rebajas á que alude el colega en todos los centros, pues desgraciadamente hay muchos espesientes que tramitar y resolver, y los asuntos no se despachan sin empleados.

Además que las economías del personal, por regla general, no son las que más beneficios producen al Tesoro.

Creólo el colega. En el mercado de Madrid sin variación. — En Valladolid el trigo de 40 1/2 á 41 las 94 libras; centeno á 25 1/2 las 90 libras. En Medina del Campo, tiempo lluvioso; trigos á 41 1/2 rs. fanega; centeno de 24 1/2 á 25 id.; cebada á 21 id. En la Nava del Rey bastante movimiento en vinos, el estado de los campos muy bueno; trigo á 39 1/2 rs. fanega; cañad á 41 id.; centeno á 24 id.; cebada á 21 id.; garbanzos de 100 á 160 id., segun clase; harina de 13 á 16 arroba, segun clase; patatas á 6 id.; vino tinto á 16 cántaro; blanco nuevo de 13 á 14 id.; aguardiente anisado á 36 id.; aceite á 56 id.

Del puerto de Málaga se han exportado 141216 kilogramos de aceite en solo seis dias de la última quincena para Londres, Liverpool, Glasgow, el Havre, Puerto Cabello y la Habana. La cantidad de aceite que ha entrado en la misma plaza, procedente de los pueblos del interior en la última semana, ha ascendido á 971200 kilogramos, siendo los precios que ahora rigen de 40 á 41 rs. arroba en puertas y de 42 á 43 en bodega.

La estadística oficial de Italia sobre produccion de vinos arroja para 1883 un total de 28.537000 hectolitros, lo cual corresponde á un hectolitro por habitante aproximadamente. La produccion en Francia ha venido este año á guardar una proporcion semejante, puesto que la cosecha ha sido de unos 36 millones de hectolitros. En España, aunque la cifra de la produccion es menor, puesto que oscila alrededor de 24 millones de hectolitros, viene á representar hectolitro y medio por habitante.

En breve se publicará la convocatoria pa-

ra oposiciones á las notarías vacantes en los colegios de Burgos y de Valencia.

Han sido nombrados: Jefe de negociado de segunda clase de la direccion general de Propiedades D. María no Fernandez Cano. — Administrador de Propiedades é impuestos de Tarragona D. Augusto Estefani. — Tesorero de Hacienda de Zamora D. Mañue. Cavañero.

Han sido nombrados por concurso notaríos de Cádiz y Chiclana, respectivamente, don José Tomás de Lanzas y D. Mariano Gabino.

El Dr. Holguin, ministro plenipotenciario de Colombia en esta corte, acaba de salir á ra Londres, en donde está acreditado con igual carácter. Don Julio D. Mallarino, primer secretario de la legacion, queda de encargado de negocios durante la corta ausencia del ministro.

Para cubrir las vacantes que de teniente coronel resultan en la isla de Puerto-Rico para el mando de las comandancias que se crean en aquella isla, por real orden de 30 de noviembre último, han sido ascendidos á aquel empleo los comandantes de infantería D. Dámaso Lezaroain y Goyeneche, para la comandancia militar de Aguadilla; D. Luis Quijano y Font, para la de Arecibo; D. Valentín Alonso y Prados, para la de Humacao; D. Enrique Rodríguez y Mellado, para la de Vieques; D. Andrés Teruel y Gallardo, para la de Guaymay, y D. Cayetano C. Parrar, para la del batallón de Valladolid.

Se ha concedido el retiro al coronel de infantería D. Luis Gonzalez y al teniente don José Carasusan.

El señor marqués de Trives no ha asistido ayer y hoy á su despacho del ministerio de Gracia y Justicia, por haber fallecido en Trives su señor tío D. Clemente Alvarado, que segun creemos, estaba allí al frente de su casa.

Por el ministerio de la Guerra se ha dado una real orden circular recordando el artículo 7.º de las instrucciones para el despacho de las direcciones generales de las armas é institutos con el ministerio, en el sentido de que las de Sanidad y Administracion militar son independientes y completamente autónomas, por más que una sola persona tenga el mando de ambas.

Hoy ha almorzado con la real familia el marino y poeta Sr. Aguirre, ayudante de órdenes que ha sido de S. M. el rey.

Esta tarde han visitado el convento de las comendadoras de Santiago SS. AA. las infantas y el principe de Baviera.

Han sido invitados á la cacería regia de mañana el marqués de la Vega de Armijo, D. José Gutierrez de la Vega, D. Práxedes Mateo Sagasta, D. Javier Arcos, el conde de Villagigedo, D. José Argaiz, D. German Gamazo, D. Juan Sotomayor, el conde de Morphy, el marqués de Alcañices, D. Santiago Udaeta y el duque de Fernan-Núñez.

Entre los desagradables sucesos ocurridos hoy en Madrid citaremos los siguientes: Esta mañana á las once 3 trabajadores de una obra en el cuartel del Conde-Duque tuvieron la desgracia de caerse de un andamio.

Los infelices, uno de ellos de bastante gravedad, fueron llevados al hospital de la Princesa.

A las dos de la tarde en la carretera de Estremadura, dos hombres comenzaron á disputar y poco despues viniendo á las manos, resultaron ambos contentientes heridos.

Uno de estos, con pocas esperanzas de vida, fué llevado al hospital General.

La lucha fué tan encarnizada, que no sin trabajo logró cortarla la intervencion y energia del guardia municipal núm. 307.

En una casa de la calle del Olmo intertaron dos sujetos cometer un robo.

—No hago más que mi deber— respondió, sin notar la ironía de aquellas palabras!

Si estuviera sólo con Clementina, la conversacion pronto habria terminado; pero en presencia de Susana se prolongaba y se hacia cada vez más íntima. Además, tenía para la jóven las mayores atenciones, que Susana le agradecía.

—Se aman! —esclamaba Clementina rabiosa. —Se aman... y á mi vista!

La calma que trataba de imponerse no podia resistir mucho tiempo ante aquella tortura de todos los dias. Entonces se desahogó en arrebatos contra su cuñada, disputas con cualquier pretexto, mortificaciones de toda especie, hasta reprocharla la hospitalidad que ella le daba.

Susana no veia en estas atroces escenas más que la consecuencia de un largo resentimiento contra Maudhuy, y el estravio de su deplorable carácter. Las aguantaba casi sin decir palabra y bajando la cabeza.

Despues de todo, ¿qué le importaba si Jorge no padecía? Disipada la tormenta, se encerraba con su niño, y una caricia de éste hacia que todo lo olvidase.

Pero Clementina, irritada por aquella sangre fria, no tardó en descubrir el lado vulnerable. Un dia que Susana debia salir con el niño hizo que se lo llevasen y declaró que queria tenerlo á su lado.

Susana comprendió el alcance de aquella indiscreta agresion, en lugar de doblegarse se rebeló.

—¿Por qué no quieres que salga el niño? — preguntó.

—Porque no quiero. ¡No soy libre para gobernarle á mi gusto? ¡No soy su madre?

Susana guardó silencio un momento.

—Escucha, Clementina, —dijo al fin con una firmeza que no se esperaba en ella;— en tanto que solo se ha tratado de mí, he sufrido pacientemente, y estoy pronta á sufrir todavia; pero, si para herirme á mí, haces padecer al niño lo más mínimo, guárdate!

Era la segunda vez que Susana amenazaba de aquel modo. Clementina aceptó el desafio. Pero la jóven, interiormente asustada por las consecuencias de semejante lucha, se apresuró á añadir con acento más dulce:

—No es una amenaza, sino una súplica la que te dirijo. El niño no debe sufrir por nuestras disputas. Hasta aquí me lo has dejado; no has tenido que arrepentirte por ello; ¿por qué las cosas no han de seguir lo mismo?

No tuvo ya otro pensamiento que el de prenderlos en una de sus citas.

Una quincena de dias transcurrió sin que pudiese descubrir nada.

Pero un dia que, despues de una fingida salida; entró súbitamente, supo por un criado que Luis habia venido, y que, á sus instancias, Susana consintió en recibirle: ámbos se hallaban en el salón.

Sin vacilar se dirigió bruscamente hácia el salón y entró.

Esperaba triunfar, gozar con su confusion y de sus esplicaciones estudiadas; pero fué apenas si Susana manifestó alguna sorpresa de esta repentina irrupcion; en cuanto á Luis, se levantó friamente y saludó.

—¿Ah! ¿sois vos, señor Charens? —dijo con cierta ironía;— siento mucho haber salido; ¿qué me hablareis de negocios?

—¿Oh! No, señora, —respondió;— queria tan solo hablar á Susana.

—¿Ah! ¿con Susana?... Entonces, perdonadme el haberos interrumpido; os dejo, pues.

Y avanzó retirarse.

—Es inútil, señora; —dijo Luis;— ya he dicho á la señorita Susana lo que tenia que decir, y estaba dispéndiendome cuando habéis entrado.

De nuevo saludó; luego dirigiéndose á Susana, antes de salir:

—No olvidéis lo que os he dicho! —le dijo. Clementina aparentó no comprender, y la acompañó hasta la puerta con su más amable sonrisa; pero enseguida volvió precipitadamente hácia Susana, y poniéndosele enfrente con los brazos cruzados y los ojos lanzando fuego:

—¿Crees que esto puede durar? —le dijo;— ¿qué voy á consentir en estas citas, á mi vista?

—Aquí no hay cita ninguna; Charens ha venido y se ha empeñado en verme.

—Y tú has consentido. Ha escogido el momento en que yo acabo de salir, y os encuentro aquí, solos, encerrados. ¡Muy urgente y misterioso sería lo que teniais que decirnos! ¡Tendría curiosidad en saberlo! Pero, respóndeme!

—Nada tengo que responder. Estás furiosa...

—¿Yo? ¡Ah! ¡ah! ¡ah! ¡Al contrario! Estoy encantada de lo que pasa... Pero ya lo advino: habéis hablado de mí: tú le habrás dicho que te aborrezco, que te persigo, que eres una pobre víctima!... Has invocado su apoyo y él te lo ha prometido. No olvidéis lo que os he dicho... Y luego habéis hablado de vuestro amor, de vuestros esposales!... ¡Porque sois casi esposos!... Fué un idilio encantador... bruscamente interrumpido; ¡pero que ya es tiempo de reanudarlo!... ¿No es esa vuestra opinion?

—Y aun cuando lo fuese, ¿qué tienes que ver tú?

—¿Ya lo creo! Sería para mí el colmo de la alegría!... Pero hablemos seriamente; supongo que no te imaginarás que voy á cederte la plaza tan fácilmente.

—¿Cómo!... ¿pedirme la plaza!

—¡Si, hazle la tontería!... ¿No comprendes lo que quiero decir?

—¡No! ¿Cómo quieres que comprenda?

—¡No ves que yo tambien... le amo!... Le amo, ¡lo entiendo!... ¡Y pienso disputarme!... luchar contra mí!...

—¿Que le amas! —balbuceó Susana, que quedó como petrificada con aquella revelacion.

—¡Ah! ¡te sorprende! —continuó Clementina;— no suponias que antes de enamorarse de tí, podía ya estar prometido á otra? Pues bien, eso ha sucedido... A mi tambien me ha jurado un amor eterno; entonces era sincero, y diga lo que quiera me ama aun, lo conozco, estoy segura de ello; esas cosas jamás se olvidan! Solo la calumnia ha podido separarnos; desgraciadamente, cuando se dispuso, yo no me pertenecía... Pero ahora ya soy libre.

Susana se levantó á estas palabras; toda la conducta de Clementina acababa de brillar á su vista con una siniestra claridad.

—¿Que eres libre! —esclamó. —Si; ¡pero á qué precio? ¡Ah! miserable, y fué por eso!... Y no terminé la frase, no pudiendo más que murmurar:

—¡Oh, pobre hermano mio!

—¿Qué quieres decir? —preguntó Clementina. —Soy una miserable, porque llevo el corazón con otro, no he podido responder al amor de mi marido... ¿Porque le he aborrecido?... ¡Si, no lo oulto ni lo niego!... ¡No era bastante para él haberme obtenido por un fraude indigno, sino que aun era preciso que él mismo empujase hácia tí aquel á quien yo amaba, y que se empujase en casarlo? ¿Crees que yo hubiera permitido que ese matrimonio se celebrase?

—¡Oh, no, ya lo sé... y bien que has sabido impedirlo!... ¡Desgraciado! ¿Cuando se preocupaba de mi felicidad no sabia que así adelantaba su muerte!

—Su muerte nada tiene que ver aquí. —¿Negarás tal vez que no es obra tuya?

—¡Obra mia!

—¡Si, tuya... envuenedadora!

Clementina, de un salto, se lanzó sobre Susana y cogiéndola por las muñecas que sujetó en sus manos como un estuche,

—¿Qué palabra has pronunciado? —esclamó. —He dicho que eres una envuenedadora, —repitió la jóven mirando cara á cara á su cuñada y sin tratar de desprenderse de la presion.

—¡Miserable! —dijo Clementina;— ¡miserable! —repitió sin poder hallar otra expresion para espresar su indignacion.

—¡Ah! ¡no te conmueve! —continuó Susana;— ¡tú creías tu crimen sepultado para siempre!

—¿Tienes la prueba de que yo te he dado un veneno? ¿Por qué dices?

—En la pocion pre; wada por el doctor. —¿Y cómo hubiera podido?

—¿No te has quedado sola, un instante, al lado de mi hermano?

—¡Oh! ¡qué horrible suposición! ¿Cómo el odio puede llegar al extremo de inventar esas monstruosidades?

—¿Que yo invento? —esclamó Susana;— ¿son acaso invencion mis esos dolores atroces que le han acometido en cuanto bebido?... ¡menos atroces que la certidumbre en que estaba de que la muerte se la daba una mano amiga! ¡Invento aquellas maldiciones que ha proferido contra tí y que me parece estar oyendo aun!

—¿Es decir, —repuso Clementina, — que se ha creído envuenedado por mí, que te lo ha dicho, y que le has dejado espirar sin llamar, sin pedir socorro?

—¡Hé llamado, he gritado, bien lo sabes. Tu habitacion no estaba tan lejana que no pudieses oírme; pero no te has atrevido á presentarte; has temido encontrarlo aun con fuerzas para denunciarte!

Clementina, á estas palabras, se turbó, se estremeció... Aquellos gritos, aquellas voces, á las que su tia Luz le habia impedido acudir... aquella promesa de que sería libre en tiempo oportuno... todas estas circunstancias acudieron de golpe á su memoria, y se preguntó si por casualidad, sin darsela nada, Luz se habia atrevido á...

—¡Oh! ¡no, no; se dijo;— es imposible... yo hubiera visto... adivinado... se habria descubierto... ¡Mi tia una envuenedadora! ¡Hasta á mi marido para hacerme vinda más pronto... Su idolatría por mí no ha podido estraviarla hasta ese punto! Arriesgar el patrimonio para... ¡Oh! hubiera sido una demencia, y Luz goza de toda su razón! Es Susana quien ha perdido la suya... Susana, que está celosa, que me aborrece y que ha inventado esa terrible calumnia, ese crimen infame para intimidarme, para desbarbarzarse de mí, para ponerme debajo de sus pies...

Mientras que ella pensaba así, la jóven no la perdia de vista. Habia notado su turbacion; creía haberla confundido, y queriendo aprovecharse de su victoria, se acercó á ella y le dijo:

—Tienes miedo, tiembalas, comprendes por fin que no tengo más que pronunciar una palabra para perderte; porque si mis palabras no bastan, las entrañas de la victima hablarán!

Clementina habia reocondrado su sangre fria.

—¿Y por qué? —preguntó;— ¿si tal es tu conviccion, no has hablado ya? ¡Por qué, pues, y con qué interés dejas impune á una envuenedadora!

—¿Por qué? porque él me lo ha prohibido... El castigo que mereces derramarla la deshonra sobre tu hijo, y he jurado evitarlo á toda costa, pero con la condicion de que no emprendieras nada contra el niño.

—¿Cómo que no emprendiese... nada contra Jorge, contra mi hijo?

—¿Has asesinado al padre y...! Eran demasiados ultrajes ya. Clementina se irguió altanera, y lanzando á su cuñada una despreciativa mirada: —¡Preciso es, —dijo, — que seas la más infame!

A las voces de los vecinos acudieron los transeúntes, y los rateros se entregaron al guardia municipal núm. 26.

En las obras que se están practicando en el terreno destinado al Banco de España tuvo la desgracia uno de los operarios de ser cogido por una piedra, que le deshizo una mano.

Durante las últimas doce horas fueron detenidas 15 personas por diferentes conceptos.

El oficial del ministerio de Hacienda don Adrián Minguéz, se ha encargado del negociado de clases pasivas y de la dirección del Boletín Oficial de aquel departamento.

El inteligente jefe de negociado de segunda clase de la dirección general de Propiedades, nuestro antiguo compañero en la prensa Sr. D. Antonio Luque y Vicens, ha sido ascendido al empleo inmediato, siendo nombrado administrador de contribuciones y rentas de la provincia de Valencia.

Es un nombramiento muy acertado por la competencia del Sr. Luque en asuntos administrativos.

Han presentado hoy sus respetos á los reyes el presidente y el fiscal del tribunal Supremo, el general Polavieja, la condesa de Santibañez, los marqueses de Mocholes, don Federico Enjueto, D. Joaquín Marín, D. Arturo Baldasano, D. Alejo Abella, D. Emilio Moreno Nieto, D. Luis de Nicolás y Cervero, y el distinguido pintor D. Ramon Padró.

Se indica para alcalde de Cáceres al señor vizconde de la Torre, y de Matará á D. Joaquín Palau.

Se han adjudicado provisionalmente á don Manuel Lopez Garcia las obras de construcción de un edificio escuela para niños de ambos sexos, y habitaciones para los maestros, que se edificarán en Navalcarnero.

Ha sido nombrado alcalde interino de la Rambla (Córdoba), D. Miguel Osuna Beltran.

Han presentado la dimisión de sus cargos los concejales siguientes: Cuatro del ayuntamiento de Fuente Palmera (Córdoba); 6 de Montalban; 4 de Villafraña; 3 de Fuente Tojar; y 4 de Valenzuela.

Mañana anunciará la Gaceta la subasta simultánea de las obras de construcción de un puente de fábrica sobre el río Nervion, para sustituir al de la Merced, que proyecta el ayuntamiento de Bilbao.

La subasta se celebrará el 17 de marzo.

Telegramas de Cartagena, recibidos hoy, participan que para evitar mayores males ha sido echado á pique el vapor mercante Sol Cher Prince que se incendió ayer. Parte del cargamento ha podido salvarse.

Están muy lejos de lo cierto, dicen los ministeriales, los que suponen que los conservadores no ven con buenos ojos los trabajos que se verifican para llevar á cabo la conciliación de los elementos liberales.

Precisamente la política del Sr. Cánovas del Castillo ha sido constantemente la de que, frente al partido que dirige, exista otro liberal, robusto y numeroso.

Ha llegado á esta corte el general Sr. Salcedo y Gonzalez, gobernador militar que ha sido de la isla de Menorca y plaza de Mahon.

El diputado á Cortes D. Hipólito Finat, ha presentado la dimisión del cargo de vocal de la junta de reorganización de la armada.

Ayer salió de Algeciras para Tánger, el cañonero Pelicano.

Han sido destinados: á la goleta Caridad, el médico de la armada D. Pedro Cabello Frances; y á la fragata Carmen, D. Victor Beltran y Ripoll.

Se indica para el mando de la fragata Zaragoza, al capitán de navío D. José Osteret; para el de la Concepción, al de igual clase D. Juan García Carbonell; y para el crucero Aragón, que se halla en Filipinas, á D. Enrique Zuloga.

Nuestro querido y respetable amigo D. Basilio Sebastián Castellanos, vicecónsul de la república Argentina en Madrid, nos ha dirigido una atenta carta en que se desmienta una noticia reproducida por nosotros de un periódico de Andalucía y en la que se afirmaba que los emigrantes andaluces no encuentran un trabajo en aquel territorio.

Nos dice entre otras cosas el señor Castellanos: «Lo que pasa hoy en la república es todo lo contrario. Cartas y comunicaciones oficiales, recientemente recibidas, nos informan de que es tal el escasez de brazos, con motivo del desarrollo creciente de la industria y la producción, que ni aun pagándose jornales cuatro veces mayores de los que se abonaban en Europa, pueden obtenerse industriales y artesanos para los trabajos que las empresas tienen entre manos. Este fenómeno es tanto más notable hoy, cuanto que la nueva capital La Plata, en construcción, hace una competencia extraordinaria á la producción.

Se nos noticia que los obreros son llamados allá por una oferta de un 50 por 100 sobre los jornales normales.

Casi lo mismo puede decirse de la demanda de brazos para los ferro-carriles en construcción.

El tribunal Supremo, en sentencia que se ha notificado hoy, ha declarado no haber lugar al recurso de casación interpuesto por D. Fernando Soldevila y Ruiz, contra sentencia de la audiencia de esta corte que, como nuestros lectores recordarán, condenó al recurrente en la pena de tres años, seis meses y veintidós días de presidio correccional y 250 pesetas de multa, como autor del delito de encarnecimiento á los dogmas de la religión Católica, por serlo de un artículo publicado en el periódico La Cantárida, bajo el epígrafe «Teresa de Cepeda».

Lo sentimos.

grüdad en la provision por turno de elección de los registros de la propiedad.

El Liberal que, en materias no políticas, es á menudo muy benevolo con el ministro de Gracia y Justicia, no ha sido justo en esta ocasion, porque no es exacto que el señor Silvela atiende poco á la antigüedad en los turnos de elección; lo cierto es que no atiende nada; cree que la antigüedad tiene su turno en la ley, proclama respetar ese turno con entusiasmo, entiendo que el turno de elección debe obedecer á consideraciones que nada tienen que ver con los pocos ó los muchos años de servicio, siempre que los límites fijados por la ley se respeten estrictamente, y seguros estamos de que agradecerá mucho cuantos errores se le adviertan en provision tan legítima.

Parace que se presentarán á luchar decididamente en las próximas elecciones todos los actuales diputados izquierdistas de oposición.

En Huesca combatirán la candidatura del Sr. Castelar los conservadores de abolengo y los elementos del conde de Parsent.

Posible es que defiendan aquella candidatura los constitucionales más allegados al señor Sagasta, pero no es seguro.

Cuanto se dice sobre planes de coalición electoral es gratuito.

Ni el Sr. Sagasta acepta más política que la suya, ni la izquierda quiere entenderse con el Sr. Sagasta, ni el Sr. Castelar cree buena otra democracia que la suya, ni la union republicana está satisfecha de la actitud del señor Castelar.

Digase lo que se diga, esto es lo cierto. No está bien informado el Imparcial: Los amigos del Sr. Martos están descontentos de cuanto se hizo por los izquierdistas en la última reunion del Senado.

Nos consta.

EDICION DE LA MANAÑA DE HOY 17 DE FEBRERO.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones: ULTRAMAR.— Reales decretos declarando cesante á D. Gabriel Estrada, vocal letrado del consejo contencioso administrativo de la isla de Puerto-Rico y nombrando en su lugar á D. Andrés Caparrós.

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS: Paris, 16. BOLSA.— Fondos franceses: 3 por 100, 75-75; 4 1/2 por 100, 105-15; Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 59-50; obligaciones de Cuba, 490-00; consolidados ingleses, 101 1/16.

Ultima hora: 4 por 100 exterior, 59 1/16; Idem amortizable, 00 1/16; obligaciones de Cuba, 492-50.

Londres, 16. Clausura de la bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 00 1/16.

Paris, 16. Conforme anunció ayer esta Agencia, á las dos de la tarde de hoy, se ha verificado el solemne acto de la entrega de las credenciales del nuevo embajador de España D. Manuel Silvela, al presidente de la república.

El embajador ha sido recibido con el ceremonial de costumbre en estos casos, formando en el patio del palacio del Elisée un batallón con bandera y música, la cual ha tocado la marcha real española.

Introducido por el introductor de embajadores, el señor Silvela ha dirigido al señor Grevy un discurso manifestando que el rey de España hace fervientes votos por Francia, y por su presidente.

En cuanto á mí, ha añadido, sintiendo hacia Francia simpatías por mis estudios, y aun por mis vínculos de familia, acepté con júbilo la honrosa misión, de mantener, desarrollar y estrechar las buenas relaciones ya existentes entre dos naciones hermanas por la raza y el origen y por la vecindad y comunidad de intereses. Emplearé todo mi celo en el cumplimiento de un deber tan conforme con mis sentimientos. Al efecto cuento con la elevada benevolencia del presidente de la república, como en el poderoso y amistoso concurso de su gobierno.

El señor Grevy ha contestado dando las gracias al rey de España por los votos que hace por Francia, añadiendo: Recientemente tuve la honra de espresar á vuestro ilustre antecesor mis sentimientos, y aprochecho con gusto esta nueva ocasion para repetir cuanto desear ardientemente la ventura de la noble nacion española, y de su augusto soberano.

En cuanto á vos, que conocéis la Francia, que la amais, y de la cual hablais tan afectuosamente, está persuadido de que os acogerá con viva simpatía y de que hallareis en el gobierno todo el concurso y toda la cordialidad que podais desear.

Paris, 16. El consejo de ministros ha aprobado esta mañana, los presupuestos de 1885, los cuales se nivelan sin necesidad de ningun nuevo impuesto y sin emitir empréstito alguno.

Los trabajos públicos continuarán en grande escala.

Se adoptan rigurosas medidas, para reprimir los fraudes en las contribuciones indirectas particularmente en la fabricacion del alcohol.

Paris, 16. Cámara de los diputados. Continuando la discusión del proyecto de ley sobre manifestaciones en la vía pública se aprueba una enmienda del señor Goblet sometiéndolo al jurado los delitos cometidos por medio de gritos y manifestaciones sediciosas.

El proyecto del gobierno determinaba que dichos delitos fuesen de la competencia del tribunal de policía correccional.

En este punto ha tenido, pues, un contra-tiempo el ministerio.

Después se ha aprobado la totalidad del dictamen.

coros, siendo muy aplaudido el de carabineros, que se hizo repetir.

Los autores fueron llamados cuatro veces, siendo del libro los Sres. Navarro (D. Calixto), y Usua y D. Manuel Nieto, de la música.

Tambien agradaron mucho tres decoraciones, de Busato, representando un túnel, los alrededores del Escorial y la estación del Norte.

Ha sido ascendido á director de seccion de primera clase del gabinete Central, D. Angel Garcia Peña.

El ingeniero jefe de montes de la provincia de Avila, D. Angel Ramon, ha sido trasladado á la de Guadalajara.

Ayer llovió en Badajoz y Valladolid.

La conferencia del Sr. D. Gabriel Rodriguez en el círculo de la Union Mercantil estuvo muy concurrida.

Empezó dedicando un cariñoso recuerdo á D. Julian Prats.

La conferencia la dedicó á estudiar una vez más la libertad de comercio con motivo del convenio con Inglaterra.

Dijo que los proteccionistas habian de oponerse á este convenio, porque do aprobarse caería el sistema de la reciprocidad, aprobado en 1877, que ellos defendian. Los libre-cambistas saben tambien que de aprobarse el convenio se vuelve á la ley Figuerola de 1870 y es un gran paso hacia la libertad de comercio.

Puede dividirse el convenio en tres partes. Los tres últimos artículos que son los que establecen el modus vivendi; los tres primeros que establecen que se ha de realizar un tratado definitivo, y el art. 4.º que fija el procedimiento para llegar á él.

Esplicó despues cuál era el modus vivendi que ha de durar hasta 1887, haya ó no tratado definitivo.

Habló del art. 4.º, que establecia se nombrase una comision compuesta de igual número de ingleses y españoles, para que estudiaran el asunto é informasen á sus respectivos gobiernos.

Dijo que los libre-cambistas no podian menos de aplaudir el convenio, aunque hubiesen deseado más, porque el comercio español y el inglés ganaban con él, toda vez que los derechos que se imponen á sus respectivos artículos son menores.

Sostienen los proteccionistas que históricamente siempre nos han perjudicado los ingleses en el comercio. No es verdad. Los derechos arancelarios ingleses están reducidos á un cortísimo número de artículos, como la cerveza, los naipes (de los que enviamos seis toneladas al año), el cacao, frutas secas, vinos, tabaco, etc., demostró que no existia el proteccionismo en los aranceles ingleses, leyendo los derechos de contribucion de consumo que se impone á la cerveza de fabricacion nacional, comparándolos con los derechos de introduccion de los vinos españoles, siendo estos mucho menores que aquellos. Inglaterra ha sido proteccionista; pero se convenció de su error y practicó el libre-cambio.

Estudió el tratado de 1860 y una reforma arancelaria hecha á causa de un tratado que celebró con Francia poco tiempo antes, y dijo que el resultado de esto fué que la exportacion de nuestros vinos en la Gran Bretaña aumentó considerablemente, duplicándose la cantidad de galones que exportábase.

Inglaterra por consiguiente recibe todos nuestros artículos, menos los vinos y las frutas secas, sin recargar los derechos, y en cambio nosotros recargamos sus artículos.

Se ve, por lo dicho, que en esta especie de conflicto entre ambos pueblos, Inglaterra tiene razon.

Segun datos que leyó del año 1882, tenemos ahora cuatro veces más comercio que en 1849, y salimos ganando de la comparacion de lo que compramos y vendemos 200 millones de reales.

Esto agravia se ha dicho que Inglaterra nos inferia en la entrada de nuestros géneros coloniales, lo cual no es verdad, porque los derechos que nosotros cobramos á nuestros productos son mucho mayores que los que impone Inglaterra. Así es que el gran producto de nuestras provincias ultramarinas, el azúcar está libre de derechos en Inglaterra, mientras nosotros los imponemos enormes.

Dijo que no podia negarse, sin embargo, que la escala alcohólica inglesa ocasionaba un perjuicio á los productos españoles, pero no es intencional, porque proviene de haber tomado como base arancelaria la cantidad de alcohol que tienen los vinos, y sabido es que los españoles tienen más alcohol que los franceses por ejemplo. Esto solo podia remediarlo estableciendo los derechos arancelarios ad valorem, lo cual tiene muy grandes inconvenientes.

Termino pidiendo permiso para continuar esta materia en los sábados posteriores. Fué muy aplaudido por la numerosa concurrencia que llenaba el salon.

Recuerdo de actualidad que publica un periódico: «Recordamos á este propósito que en tiempo del gabinete Miraflores y Vamonde el partido progresista, á pretexto de las reuniones electorales acordó el retraimiento, y que el actual presidente del retraimiento, señor Figuerola, se presentó candidato, fué elegido diputado, y asistió á las sesiones contra la voluntad de sus correligionarios. Pues esto mismo puede suceder ahora, porque no todos aceptan el retraimiento ó la abstencion electoral.»

La escision en la izquierda es manifiesta. Los amigos de los señores Moret y Becerra, unidos á los individuos de la fusion que votaron al lado del gobierno anterior al discutirse el Mensaje, sostienen que el programa de la izquierda es el espuesto en la contestacion al discurso de la corona, en tanto que los señores Martos y Montero Rios se atienen al programa democrático.

Sobre la tan llevada y traída combinacion diplomática, dice el Correo que aunque el señor Lassala no acepta la legacion de Roma, es casi seguro que irá de representante de España á alguna corte de Europa, á la de Viena ó Bruselas, dando lugar esto á algun cambio. Quien seguramente no será nombrado tampoco para Roma es el Sr. Ceollo.

Un similitud ó menos propio del Correo: «El gobierno sigue ocupado en su papel de Mefistóteles, favoreciendo á Fausto en su duelo con Valentin; pero el arreglo no corresponde al poema, porque Mefistóteles resulta ahora sin virtud diabólica bastante, y no es Valentin el asesinado, ántes ligeramente herido, siente ya el placer de ver á Fausto del todo maltrecho y á punto de pelear á manos de los suyos.»

lebrada por la izquierda en el Senado, no ha sido una revelacion de fuerza sino de debilidad; que la izquierda no acaba de constituirse nunca puesto que varia de programa á cada momento; que las divisiones no se estingan jamás en ella, ya ocupe el poder ya esté en la oposicion; y, finalmente, que la unidad es refractaria á su constitucion interna.

Declaraciones todas muy comentadas por ser de un periódico ministerial.

Anoche se decía en varios círculos financieros, que el presidente del Bolsin, habia dirigido una comunicacion á los socios del mismo que no hubieran cumplido sus compromisos en la última liquidacion, manifestándoles que en el término de seis dias justificasen si se habian arreglado con sus acreedores, pues de lo contrario, se veria en la imprescindible necesidad de darlos de baja en dicho centro de contratacion.

Tambien corria el rumor de que muy en breve la entrada en el Bolsin costaría á todo el que no fuera socio 50 céntimos de peseta, á semejanza de lo que cuesta en la Bolsa.

Anoche dió una conferencia el Sr. Labra, en el Fomento de las Artes.

Continuó la historia sobre la invasion francesa y la de los trabajos legislativos en las cortes de Cadix.

Hizo extensas consideraciones respecto al movimiento politico y liberal desde aquella época, para demostrar que la regencia, durante la ausencia de Fernando VII, estableció el sufragio universal.

Al terminar su conferencia el orador fué colmado de aplausos.

Anoche dió una conferencia el Sr. Carvajal, en el Centro de Instruccion Comercial. El tema fué «Contabilidad mercantil.»

Hizo un minucioso estudio comparativo entre el Código de comercio vigente y el que se está discutiendo en las Cortes, determinando las diferencias esenciales de uno y otro.

Terminó su discurso recordando que habia empezado su carrera desde la mesa de un escritorio de comercio y que con tal motivo miraba con grandes simpatías á los socios de dicho círculo.

El orador fué aplaudido.

Se ha concedido autorizacion para trasladar al cementerio de Málaga los restos mortales del magistrado D. Vicente Saez de Lleras y de su señora hermana doña Esperanza.

Se ha abierto al servicio público el cable internacional entre Conchinchina y Tonkin.

Aplaudió el Día y recomienda á los partidos liberales el pasado día por los portugueses para asegurar la sinceridad electoral.

Hé aquí lo votado: «Cuando una eleccion haya dado lugar á protestas, ó cuando lo pidan 15 diputados, las actas serán sometidas á un tribunal compuesto del presidente y tres magistrados del Supremo designados á la suerte, y de tres jueces de Lisboa sorteados tambien. Las vestras serán públicas y los interesados podrán defenderse personalmente ó hacerse defender por un abogado.

De este modo,—añade el periódico,— la prueba á que se sujeten las elecciones disputadas revestirá el carácter de seriedad de que carece en España, donde la comision de actas es nombrada por la mayoría misma, es decir por el gobierno, con los deplorables resultados que todos sabemos, aprobándose unas veces las actas más sucias y escandalosas, anulándose otras válidas á todas luces, ó bien no aprobándose ni anulándose, de modo que los distritos quedan dos y tres años sin representacion.»

Desde la tarde de ayer hasta la madrugada de hoy han ocurrido en Madrid los siguientes sucesos: En el barranco de Embajadores fueron detenidos cuatro jóvenes por estar rifando varios objetos.

En la calle del Rio, 4, boardilla, intentaron cometer un robo dos sujetos, siendo detenidos al bajar la escalera de la casa, ocupándose una palanqueta.

En la calle de Juan de Dios, 5, cuarto 4.º, se cometió un robo, consistente en varias prendas de vestir. Los autores no fueron habidos.

Desbocado el caballo de un coche de punto de la calle del Prado, fué refrenado por el guardia de seguridad Francisco Gil en el momento que con el vehiculo iba á estrellarse contra la esquinilla de la calle de Floridablanca.

Gracias al arroyo del citado guardia, no sufrió daño alguno D. Ceferino Avevilla, que iba dentro.

El corresponsal de un periódico de Valencia ha dicho lo siguiente, que el Correo de anoche reproduce: «El Sr. Cánovas, colocado en la pendiente, no retrocede, y se halla dispuesto á llevar hasta sus últimas consecuencias sus estravagantes teorías, aparentando no importar le nada la conducta de los republicanos. Para que se comprenda su ceguera, cuéntase que hablando el otro día del retraimiento del Sr. Castelar, dijo á uno de sus amigos: «Emilio hará lo que se le mande.» (Que ofuscacion!)

Podemos asegurar que el Sr. Cánovas del Castillo no ha dicho ni podrá decir jamás que el Sr. Castelar hará lo que se le mande, pues si bien entre dichos hombres políticos existe una amistad casi fraternal, ambos tienen dadas muchas pruebas de su independencia, en lo relativo á ideas políticas; y lo demuestra los distintos campos en que siempre han militado.

Por lo demás,—dicen los amigos del gobierno— el Sr. Cánovas del Castillo mantendrá hasta sus últimas consecuencias, no sus extravagantes teorías, como se permite calificar el corresponsal aludido, sino la integridad del programa del partido conservador, sin mistificaciones ni retrocesos, como está por el definido y practicado en el primer periodo de la restauracion con el aplauso é incondicional concurso de todos sus correligionarios.

El tiempo y los sucesos corroborarán afirmacion tan terminante, que ha consignado varias veces en sus columnas LA CORRESPONDENCIA de ESPAÑA, de una manera autorizada, desde el advenimiento al poder del partido conservador.

acritud la conducta del corresponsal en Madrid del periódico de Paris el Temps, cuyo telegramas, llenos de inexactitudes é inspirados en un criterio desatentado contra la situacion actual, habian producido protestas que LA CORRESPONDENCIA de ESPAÑA, cumpliendo su mision, habia reproducido en sus columnas.

Dice la Epoca de anoche sobre este asunto: «De muy buen origen, han llegado á nosotros informes que nos hacen creer que el corresponsal ordinario del Temps en Madrid, ha sido extraño á los telegramas alarmantes, y poco verídicos, que han aparecido en dicho estimable diario y que formaban sensible contraste con el tono, habitualmente mesurado, de los informes de dicho periódico.

Tambien se nos ha asegurado que, aun en algunos recientes despachos que de dicho corresponsal procedian, se habian introducido alteraciones que los desfiguraban.

Cumplimos con un deber de imparcialidad al consignarlo así, tanto más cuanto que ya nos estrañaba en una persona de las circunstancias de dicho corresponsal, que habia en España hecho tantos años y ha recibido aquí la deferente hospitalidad que se acostumbra dispensar entre nosotros á todo extranjero distinguido, que se espresase con tan apasionada inexactitud.»

LA CORRESPONDENCIA, dando una nueva prueba de su imparcialidad, reproduce el anterior párrafo, lamentando, sin embargo, que un periódico que pasa por serio y bien informado en la nacion vecina, acogiese en sus columnas las afirmaciones y los conceptos erróneos y exagerados que contenian los telegramas ó comunicaciones que no recibia por conducto de su corresponsal acreditado en Madrid.

Bolsin. Cuatro perpetuo: Contado, 61'95. Fin de mes, 62'00. Operaciones.

Avisos útiles. LECTURA INTERESANTE! Todo medicamento eficaz y recetado es victima de la falsificacion, y no podia escapar á esta ley el Jarabe de Rabano lodado de Grimault y compañía, tan reputado en la medicacion de los niños y en las enfermedades de la piel. El crúpulo de algunas casas ha sido tan poco, que para enganar mejor al público, han imitado de manera que á primera vista parece la misma nuestra etiqueta de garantía. Las diferencias son: 1.º que en vez del sello azul del gobierno francés lleva un negro dos medallas de capricho; 2.º que nuestra marca de fábrica está imitada como disposicion, no como figuras; 3.º que no contiene la firma Grimault y Comp.º, que tampoco va grabada en el vidrio. Además, el color del Jarabe de Rabano lodado de Grimault y Comp.º, de una preparacion inimitable (véase el anuncio), es ambarino y no oscuro, como el de las imitaciones, que son ineficaces, cuando no nocivas.

A LOS 75 AÑOS «Yo sufría desde hace mucho tiempo de la anemia y de una gran debilidad de nervios, lo que casi me imposibilitaba de andar. Las Píldoras Suizas me han sido de un gran socorro para combatir mi constipacion; su accion suave no me irrita como los otros purgantes, que me debilitan más, en atencion á mi gran debilidad para soportarlos. Así tambien soy el primero en aconsejarlas á los que sufren, y verán que serán bien pronto aliviados.»

M. PIERRE, en Epiez. Su precio, peseta y media la caja de 50 píldoras. Depósito general: D. F. Garcera, Principio 13, en todas las farmacias. Envío franco por el correo.

Subasta! Últimas noches, de ocho á once, de todas las esculturas, adornos y trabajos artísticos en piedra, que quedan de la magnífica colección V. Patorini, espuesta calle del Arenal, 22. Aprovechen los aficionados.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 16. VALORES PÚBLICOS. ÚLTIMOS PRECIOS. DEL 15 DEL 16. 4 por 100 interior... 61-70 61-70. 4 por 100 exterior... 60-75 60-70. 5 por 100 exterior... 60-75 60-70. 2 por 100 exterior... 60-75 60-70. Carreteras de agosto... 60-75 60-70. Idem de marzo de 1855... 60-75 60-70. Idem de julio... 60-75 60-70. Obras públicas de 4.º de julio... 60-75 60-70. Deuda del personal... 60-75 60-70. Seis partes de partic. leg... 60-75 60-70. Obligacion amortizable á 4 por 100... 74-50 74-40. Obligaciones sobre aduanas... 60-75 60-70. Bienes H. de la Isla de Cuba... 64-00 65-90. Sisas del ayuntamiento de Madrid... 60-75 60-70. Obligaciones municipales... 60-75 60-70. Idem empréstito municipal... 60-75 60-70. Cédulas H. al 7 por 100... 60-75 60-70. Idem id. al 5 por 100... 102-30 102-30. Idem id. al 3 por 100... 60-75 60-70. Billetes hipotecarios á 6 por 100... 60-75 60-70.

Bancos y sociedades de crédito. Banco de España (publicado)... 265-00 265-00. Idem id. (no publicado)... 265-00 265-00. Idem Hipotecario... 60-75 60-70. Londres, 4 90 dias fecha... 47-20. Paris, 4 ocho dias vista... 4-91 d.

NO OFICIAL. A las cuatro.—Renta perpetua del 4 por 100 al contado 61-85.—Fin de mes 61-90.—Fin próximo, 60-00.—R.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 17. TEATRO REAL.—F. 57 ab.—T. 2.º impar.—Luzerija. ESPAÑOL.—4.—Piensa mal... y acertará.—Sainte. S 412.—F. 47.—T. 5.º impar.—La misma. ZARZUELA.—4 412.—La pasionaria.—El payo la carta. S 412.—F. 469.—T. 2.º impar.—La pasionaria.—¡Así va el mundo!

APLO.—4 412.—T. par.—Jugar con fuego. S 412.—T. par, 6.º de seis.—Mús de mujeres. COMEDIA.—4 412.—T. 2.º.—La charra.—¡Bateo! ¡Bateo! S 412.—6.º serie.—F. 4.º ab.—T. 1.º impar.—El guapo rondado.—¡Bateo! ¡Bateo!—Intermedios por el sexto.

CIRCO DE PRICE.—4 412.—Mascofa. S 412.—F. 404 ab.—T. par.—Rip-Rip. NOVEDADES.—(Empres Ducazeau).—4 412.—(Gran rebaja de precios).—Última representacion de La cota del gato. S 412.—El ejemplo.—La macarena.

VARIETES.—4 412.—De la noche á la mañana.—¡Hey sale, hey! S 412.—¡Hey sale, hey!—De la noche á la mañana.—Segundo acto.—La trucha de oro.—En quince minutos. ESLAVA.—4 412.—El poor remedio.—Torear por lo fino.—La mano blanca. S 412.—La mano blanca.—Cómo está la sociedad.—Mandito.—Segundo acto.

LARA.—4 412.—La chisnosa.—Salon—Estava. S 412.—Tule de yernos.—Vestirse de largo.—Ya somos libres.—Los pantalones. MARTIN.—4 412.—La cabina de Tom. S 412.—Bazar de novias.—El jefe número cuatro.—Ida y vuelta.—Segundo acto. MADRID.—5.—Fr. Lavapiés á Gaiteria á la vida del hijo Bramante.—Nacarina ó la reina de las aguas.—El hijo del leñador.—Nacarina ó la reina de las aguas.—Arte de no pagar al casero.—Soldados de contrabando. ALHAMBRA.—Gran baile de máscaras de tres de la tarde á tres de la madrugada.

GRAN PANORAMA NACIONAL.—(Paseo de la Castellana).—Abierto todos los dias.—Entrada á peseta. PLAZA DE TOROS.—A las 3.—Corrida de novillas en la que se lidiaron cuatro toros de puntas que serán estoqueados por el Manchaco y Pulguita.

DIARIO DE MADRID

ALMANAQUE
SANTOS DEL DIA 17.—San Julian de Capadocia, mártir, San Lázaro, obispo, y Santa Constanza.

CULTOS
Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Lorenzo a las diez habrá misa cantada, predicando el señor cura, y por la tarde ejercicios con procesion de reserva.

CAJA DE DEPÓSITOS
Esta direccion general ha acordado los pagos que se expresan a continuacion para el dia 18 del corriente, de diez á dos de la tarde.

Table with columns: CONSUMOS, GOBIERNO MILITAR, MATADERO DE MADRID, MERCADO DE MADRID. Lists various goods and prices.

Table with columns: REUNIONES, TEMP. DE LA ALMUDENA. Lists meetings and weather forecasts.

Table with columns: REUNIONES, TEMP. DE LA ALMUDENA. Lists meetings and weather forecasts.

Table with columns: REUNIONES, TEMP. DE LA ALMUDENA. Lists meetings and weather forecasts.

Table with columns: REUNIONES, TEMP. DE LA ALMUDENA. Lists meetings and weather forecasts.

Table with columns: REUNIONES, TEMP. DE LA ALMUDENA. Lists meetings and weather forecasts.

Table with columns: REUNIONES, TEMP. DE LA ALMUDENA. Lists meetings and weather forecasts.

Table with columns: REUNIONES, TEMP. DE LA ALMUDENA. Lists meetings and weather forecasts.

Table with columns: REUNIONES, TEMP. DE LA ALMUDENA. Lists meetings and weather forecasts.

Table with columns: REUNIONES, TEMP. DE LA ALMUDENA. Lists meetings and weather forecasts.

CONSUMOS
Los derechos recaudados en el dia 14 son los siguientes:

GOBIERNO MILITAR
Ordenes de la Plaza.—Oficial general de dia para mañana: excelentísimo señor brigadier D. Joaquin Marin.

MATADERO DE MADRID
Hoy han sido degollados: Vacas, 46; carneros, 147; cerdos, 40; ovejas, 49; terneros, 21; cordos, 0; total, 381.

MERCADO DE MADRID
De los partes remitidos por la administracion principal de Mataderos públicos, Intervencion del mercado de granos y Vista de policia urbana, resultan ser los precios de los artículos de consumo siguientes:

REUNIONES
Los oficiales del oficio de sastrería celebrarán una reunion el domingo 17 del corriente, a las diez de la mañana, en las Escuelas Pías de San Fernando (Mesas de Padres), para tratar asuntos que interesan a los mismos.

TEMP. DE LA ALMUDENA
Relacion de las cantidades que por todos conceptos se han invertido por la junta de construccion del nuevo templo parroquial de Nuestra Señora de la Almudena, en los meses de octubre, noviembre y diciembre:

REUNIONES
Pagado á D. Ramon Menéndez, por el suministro de 2285 carnos de piedra pedernal á 425 pesetas.

TEMP. DE LA ALMUDENA
Relacion de las cantidades que por todos conceptos se han invertido por la junta de construccion del nuevo templo parroquial de Nuestra Señora de la Almudena, en los meses de octubre, noviembre y diciembre:

REUNIONES
Pagado á D. Ramon Menéndez, por el suministro de 2285 carnos de piedra pedernal á 425 pesetas.

TEMP. DE LA ALMUDENA
Relacion de las cantidades que por todos conceptos se han invertido por la junta de construccion del nuevo templo parroquial de Nuestra Señora de la Almudena, en los meses de octubre, noviembre y diciembre:

REUNIONES
Pagado á D. Ramon Menéndez, por el suministro de 2285 carnos de piedra pedernal á 425 pesetas.

DR. GARRIDO
Constandonos que el público estaba ansioso de conocer á fondo las extraordinarias y repetidas curaciones obtenidas en esta consulta, á donde por generalmente en el periodo de más conciliacion y gravedad de las enfermedades lo más lógico y natural era que no se curara nadie, y sin embargo se curan muchos, es el cierto que nosotros, ya por costumbre, no perdonamos medio para complacer á cuantos nos honran con su confianza y á cuantas ingenuidades quieren saber la verdad de nuestras publicaciones, como sucede con la presente coleccion de hechos notables, que nos cuesta un sentido:

AVISOS PARTICULARES
BERLINA ESTRANJERA, MILOR
BARATO, clares y familiar, se venden. Ballesta, 48.

DINERO
Sin comision ni gastos judiciales. Pomento, 18, portería.

MALES SECRETOS.
Cara radical; 40 rs. consulta, 40 á 12 y 5 á 8. Desengaño, 20, bajo.

LIQUIDACION
de alhajas por derribo de la casa. Cadenas, 14, reloj, oro de ley á 48 reales adarme.

VENTA DE CASAS
Se venden dos casas, una en calle de Leganitos, número 8, y otra en calle de Isabel la Católica, número 45, que antes fueron una sola, y tienen de sitio 5212 pies cuadrados las dos.

SOLAR
Se vende en la calle de las Prazas, núm. 14, con veintá á las Prazas, núm. 1 y 3; mide 4381 pies; en la actualidad está arrendado para almacén. Dirigirse: calle de la Encarnacion, 48, 2.ª dcha., de 8 á 11 de la mañana.

VIRUELAS
Se quitan los hoyos de la cara, antiguos, recientes y cicatrizados. Especiales, 40 rs. Mayor, 41. Se consultan en 46. Dirigirse doctor Abad, Pacifico, 45, Madrid.

BONITO NEGOCIO
Se venden ó se alquilan juntos ó separados los útiles de una fabrica de ballenas, con privilegio, por cuatro años, con una máquina de vapor nueva, fuerza de cuatro caballos y transmision. Barán razon, Toledo, 79, comercio de sol.

EL BAZAR
de IBO ESPARZA recibe diariamente novedades en artículos de su ramo: las últimas recibidas son lámparas para comedor y centros para dulces y flores. En bisutería de doblé y luto grandes surtidos y precios siempre económicos.

LA SEÑORA
D. ROSA GUERRA DE SILES
viuda de Guerra, falleció el día 5 de febrero de 1881.

D. FRANCISCO BRUGUERA Y MARXUACH,
del comercio que fué de esta córte, HA FALLECIDO
AYER 15 Á LAS DIEZ Y MEDIA DE LA NOCHE.

JARABE DE RÁBANO IODADO
En sustitucion al aceite de hígado de bacalao. Eficacísimo contra las escrófulas, linfatismo, tisis pulmonar, herpes, tubérculos, fageda de carnes, raquitismo, reumatismo, diarrea de los niños y enfermedades de la piel.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL
(ANTES EL FÉNIX ESPAÑOL)
Capital social, 48 000000 rva. efectivos. Primas y reservas: 108.319769 47 rva.

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
GARANTIAS:
Capital social, 48 000000 rva. efectivos. Primas y reservas: 108.319769 47 rva.

JARABE DE RÁBANO IODADO
De GRIMAUDT y C.ª, Farmacéuticos en París
Desde hace veinte años este medicamento da los resultados más notables en las enfermedades de la infancia, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao el jarabe antiscurfítico y el yoduro de hierro.

GOTAS LIVONIENNES
de TROUETTE-PERRET
Este producto infalible para curar radicalmente todas las enfermedades de las vías respiratorias, está recomendado por las Celebridades medicas como el único eficaz. Es el único, que además de no fallar el estómago, no sofoca, no irrita, y despierta el apetito; dos gotas por la mañana y por la noche suficientemente para curar los casos más rebeldes.

DON JOSÉ REUS Y GARGIA
ex-senador del reino, ex-diputado á Cortes Constituyentes, director de la Revista General de Legislacion y Jurisprudencia, etc., etc., falleció el 17 de febrero de 1885.

DON JOSÉ GOMEZ Y GOMEZ
(Q. E. P. D.)
falleció el 17 de febrero de 1878.

MÁSCARAS.
Los trajes, capuchones y caretas más nuevos y más elegantes, son sin disputa los de SERRA. Véase su gran exposicion. 15-CABALLERO DE GRACIA-15.

CAMAS DE PALOSANTO
mate barnizado, mimbrillo, maplé y roble. Armarios de luna desde 25 pesetas; en el ático de camas doradas y maquetadas inglesas. P. BARRAL, 16 del lado de la Comedia.